



しょせん

【12月の生活目標】
物を大切にしよう



松仙小学校HP <<https://www.ota-school.ed.jp/shousen-es/>>はこちらから=>

音楽会を通して

副校長 佐藤 美香

秋の気配をさほど感じないままに校庭の落葉樹が赤や黄色に染まり、冬が急ぎ足でやってきているようです。

11月7日（金）、8日（土）と、4年生は、28日（金）に、音楽会を行いました。保護者、地域の皆様には、ご鑑賞していただき、ありがとうございました。こどもたちは、両日とも緊張感をもって臨み、これまでの練習で積み上げてきた成果を存分に發揮することができました。自分の歌や演奏を人に見てもらう、聴いてもらう経験や、上級生や下級生の様子を見て、歌声や奏てる音を聞く経験は、これからこどもたちの成長や学びにおいて、貴重な糧となることでしょう。それぞれが得た刺激や感動は、次への挑戦や意欲に繋がり、音楽だけでなく日々の生活や人との関わりにも良い影響を与えるはずです。

音楽会に向けた準備の期間は、こどもたちが主体的に学びを深める貴重な時間でもありました。歌うこと、演奏することを自分事とし、力を高めていくために、どの学年も毎時間、初めに「めあて」を確認し、最後に「振り返り」を行ってきました。やるべきことは何なのか、成果と課題は何なのかをこども自身が把握し取り組むことで、個人、集団の力が高まってきたことは、言うまでもありません。学年ごとに設定された目標に向かって努力する姿勢や、互いに励まし合いながら課題を克服していく姿が見られました。

音楽会に向けての取組みで得た学びは、全てのことにつながるもので、特に、練習の中で培われた集中力や協調性は、これからの中学校生活やさまざまな活動においても大いに役立つ力となります。音楽会は終わりましたが、今回の学びと経験をもとに、こどもたちがさらに成長し、新たな目標に向かって歩みを進めていけるよう、指導していきます。

早いもので、今年も残すところ一ヶ月となりました。たくさんの皆様のご理解とご協力、そして応援をいただきました。ありがとうございました。

来年もどうぞよろしく願いいたします。よいお年をお迎えください。

12～1月上旬の行事予定

※○印の日が放課後遊びあり

日	曜	行事等	放
1	月	生命尊重週間始 4時間授業 個人面談①	×
2	火	4時間授業 個人面談②	×
3	水	4時間授業 コミュニケーション向上授業3 個人面談③	×
4	木	4時間授業 コミュニケーション向上授業3 個人面談④	×
5	金	生命尊重週間終 4時間授業 コミュニケーション向上授業3 個人面談⑤	×
6	土		×
7	日		×
8	月	4時間授業 個人面談⑥	×
9	火	情報モラル指導3456 歯科指導1 委員会紹介集会(1年13:40下校) 委員会(12月)56	×
10	水	特別時程	×
11	木	全校昼会(壮行会)	×
12	金	安全指導日 たてわり班活動(昼休み) イングリッシュカフェ 56 金6時間授業始 2	×
13	土	小学生駅伝大会	×
14	日		○
15	月	避難訓練(火災・消火器 6)3h	×
16	火	情報モラル指導123456	×
17	水	特別時程 サポートルーム 2学期指導終	×
18	木	読学(たてわり班引継ぎ準備)	×
19	金		×
20	土		×
21	日		×
22	月	読書・学習の時間(たてわり班活動引継ぎ式 56)	×
23	火	情報モラル指導3456 クラブ⑫456	×
24	水	給食終 大掃除(昼休み)	×
25	木	2学期終業式 4時間授業(給食なし)	×
26	金	冬季休業日始	
1	木	元日	
2	金		
3	土		
4	日		
5	月		
6	火		
7	水	冬季休業日終	
8	木	始業式 4時間授業(給食なし)	×
9	金	安全指導日 給食始 読学(たてわり班計画⑥5)	×

【見方】

- 半角数字は学年（例：遠足4=4年生の遠足）
- hは実施の時間（例：1h=1時間目）
- ○数字は回数（例：クラブ①=クラブ1回目）

4年生 運動会や音楽会を通して ～高学年を見据えて～

4年3組担任

4年生の音楽会が延期となり、11月28日(金)に音楽会を実施いたしました。延期になった後も、こどもたちは、合唱「ひとりぼっちの山羊飼い」と、合奏「エーデルワイス」の練習を何度も積み重ねてきました。

朝や放課後に率先して練習をしたり、学年全体でリズムや音色を合わせようと意識したりと、こどもたち一人一人が学年全体のことを考えて、意欲的に取り組もうとする姿が、日を重ねるごとに増していました。特に、合唱や合奏をする以外の立ち居振る舞いにも意識をもつことができるようになってきたのは大きな成長です。当日は4年生123名が一つになることで、一人では実現できない素敵な「音色」が生まれ、皆様にもそれを味わっていただけたことだと思います。

10月の運動会や今回の音楽会を通して、こどもたちは学年全体で一つのものを作り上げるために相手のことを考えて取り組む大切さを感じたと思っています。その経験こそが、高学年で行う委員会などの学校全体に関わる活動に活きてきます。

さて、もうすぐそこまで高学年の足音が近付いています。4月から松仙小学校の手本として行動することができるよう、4年生の残りの日々を来年度を見据えて、担任一同指導しながら、成長を見守っていきます。引き続きよろしくお願ひいたします。

大掃除・お手伝い

サポートルーム

12月に入りました。今回は大掃除やお手伝いをテーマにお伝えしたいと思います。掃除やお手伝いの中には、こどもたちの様々な力を育てる要素があることを知っていますか？例えば、雑巾絞りには、握力を鍛えることはもちろん、雑巾の濡れ具合を感じ取り、どのくらい絞るかを判断したり、両方の手を同時に反対方向へ動かす、難しい動きも必要となったりします。他にも、お皿を運ぶ時には、お皿や料理の重さを感じ取ったり、お皿を持ったまま椅子などにぶつからないように体を動かしたりすることが必要となります。このように、掃除やお手伝いの中には、身体の『感覚』の発達を促したり、『協調運動』と呼ばれる運動能力を鍛えたりするものが沢山あります。冬休みには、初めての大掃除やお手伝いにチャレンジしてもらうのも、おすすめです。



11月の児童の様子 「4年生のプラネタリウム」



4年生は体育館でプラネタリウムを行いました。

「3年生のデフリンピック観戦」



3年生は、デフリンピックのバスケットボールを観戦しました。

「委員会紹介集会」



委員会紹介集会では、ベルマーク委員会、エコ委員会、栽培委員会、保健委員会が委員会活動について紹介しま